



**16 municipios en 4 departamentos son monitoreados por bajas temperaturas**

**Fundación Juan Bautista Gutiérrez cumple 40 años y entrega de 53 nuevas becas universitarias para jóvenes de Guatemala y Honduras**



**Últimas noticias**  
**Un espacio que celebra la legendaria marca de videojuegos Nintendo llegó a Guatemala – La Tienda de Mario.com**





## 16 municipios en 4 departamentos son monitoreados por bajas temperaturas

En Guatemala, el fenómeno climatológico que llega con la época fría afectará a varios departamentos.

El descenso de temperaturas podría afectar a 16 municipios, por lo cual se mantiene un monitoreo constante por medio del Centro de Información Estratégica Agropecuaria del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA).

El Centro, que es parte de la Dirección de Información Geográfica, Estratégica y Gestión de Riesgos (DIGEGR), trabaja con base en el pronóstico del Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (INSIVUMEH).

Este pronóstico indica que las temperaturas podrían bajar a menos de 5 grados centígrados, principalmente en regiones del Altiplano Central, Occidental y Valles de Oriente. Debido a ello, algunos de los municipios en vigilancia se encuentran en los departamentos de:

- Huehuetenango,
- San Marcos,
- Sololá y
- Totonicapán.

El MAGA recomienda a los productores evitar cambios bruscos en la alimentación o traslados prolongados del ganado, así como vigilar signos de estrés por frío, como temblores o rigidez.

En el caso de los cultivos, se sugiere emplear sistemas de riego por goteo o microaspersión para optimizar el uso del agua disponible y evitar el uso excesivo de pesticidas que puedan debilitar las plantas.

El informe del INSIVUMEH también prevé vientos del norte con rachas de 40 a 50 km/h y lluvias asociadas al paso de un frente frío, con acumulados importantes en la Franja Transversal del Norte, Petén y el Caribe.

Estos cambios de clima afectan no solo a las personas, sino también a los ecosistemas naturales, como las plantas y animales.



El MAGA informó recientemente, que continuarán los monitoreos tanto por la temporada seca como por el ingreso de la época fría y buscará apoyar a los productores del país mediante información oportuna para la prevención de daños en la producción agrícola y pecuaria.



## EE. UU. Se equivocó de casa y recibió un disparó que le segó la vida



El Consulado General de Guatemala en Chicago, Illinois, Estados Unidos de América, da seguimiento al caso de una guatemalteca quien, lamentablemente, perdió la vida en lo que las autoridades investigan como un supuesto asesinato.

La guatemalteca, María Florinda Ríos Pérez, de 32 años y originaria de Quetzaltenango, falleció cuando se presentaba a cumplir sus labores en la ciudad de Whitestown, en el Estado de Indiana, el pasado 5 de noviembre. Supuestamente, Ríos Pérez se habría equivocado de casa y cuando intentó ingresar recibió el disparó que acabó con su vida. Le sobreviven su esposo y cuatro hijos.

Tras darse a conocer la noticia, funcionarios consulares contactaron a autoridades locales y a la familia de la víctima, a quienes están brindando asistencia consular, legal y migratoria, así como en servicios de documentación.

Cabe reiterar que el caso se encuentra bajo investigación, por lo que el Consulado continúa a la espera de los avances de la misma para dar el respectivo seguimiento.

El MINEX colabora para la repatriación.

**LA VACA LOLA SHOW EN VIVO**

Escenario: Vaca Lola  
Planta Baja

En Vivo  
ROCK&ROLL

**NOVIEMBRE 8**  
Centro de Convenciones  
Visión Zona 14  
Hora: 3:30 PM.

**GRANDES DESCUENTOS**

Vaca Lola	En Vivo	Mu Muuu	Rock&Roll
Q430	Q262	Q229	Q210
Incluye Costos por Servicio			<b>2x1</b>

Participa con: E-ticket, CÍELO, BAC, mOn

## La Vaca Lola en Guatemala

8 de noviembre de 2025  
Centro de Convenciones Visión,  
zona 14  
15:30 horas

**LA VACA LOLA SHOW EN VIVO**

Escenario: Vaca Lola  
Planta Baja

En Vivo  
ROCK&ROLL

**NOVIEMBRE 8**  
Centro de Convenciones  
Visión - Zona 14  
Hora: 3:30 PM.

**GRANDES DESCUENTOS**

Vaca Lola	En Vivo	Mu Muuu	Rock&Roll
Q430	Q262	Q229	Q210
Incluyen costo por servicio			<b>2x1</b>

Participa con: E-ticket, CÍELO, BAC, mOn



## Fundación Juan Bautista Gutiérrez cumple 40 años y entrega de 53 nuevas becas universitarias para jóvenes de Guatemala y Honduras

En el marco de su 40 aniversario, la Fundación Juan Bautista Gutiérrez, brazo social y vehículo de agradecimiento a la sociedad de Corporación Multi Inversiones (CMI), celebra la entrega de 53 nuevas becas universitarias en Guatemala y Honduras. Este logro es fruto del compromiso de los colaboradores de CMI y sus marcas, quienes con su trabajo generan un impacto positivo en la educación y en la sociedad, haciendo realidad su propósito corporativo: generar, con calidez familiar, oportunidades que cambian vidas.

En el proceso de selección de becados 2025 recibimos más de 6,460 visitas y 1,107 jóvenes completaron el formulario para aplicar a una de las becas. Tras un riguroso y objetivo proceso, que incluyó pruebas de habilidades en matemáticas y lectura, evaluaciones académicas específicas y estudio socioeconómico, un Comité de Notables eligió finalmente a los nuevos becados, 50 jóvenes en Guatemala y 3 en Honduras.

Este proceso garantiza que la beca se otorgue a jóvenes que, además de demostrar un alto potencial académico y un firme compromiso personal, viven los valores corporativos REIR (Responsabilidad, Excelencia, Integridad y Respeto) y poseen una auténtica vocación de generar un impacto significativo en sus comunidades.

**Juan José Gutiérrez**, Presidente de la Fundación Juan Bautista Gutiérrez y Presidente Chairman de CMI Alimentos comentó: *“nos llena de orgullo acompañar el esfuerzo y la trayectoria de más de 591 becados, quienes han demostrado que el talento, cuando se encuentra con una oportunidad, puede transformar vidas. Gracias a su dedicación, hoy muchos de ellos son profesionales que aportan soluciones desde distintos ámbitos de la sociedad, generando un impacto positivo y duradero en Guatemala y nuestra región. Ese es el legado que seguimos construyendo juntos desde la Fundación Juan Bautista Gutiérrez.”*

Hasta la fecha, las oportunidades de estudio otorgadas por la Fundación han tenido cobertura en los 22 departamentos de Guatemala y recientemente en 4 departamentos de Honduras.

Estas oportunidades permiten a jóvenes salir adelante y mejorar su calidad de vida, al igual que las de sus familias.

**El 73% de las becas se han destinado a carreras de ingeniería y el 27% restante a licenciaturas en diversas disciplinas.**



Actualmente, el 96% de nuestros becados que aún cursan estudios mantienen un promedio superior a 80 puntos. Entre los graduados, el 83% trabaja en empresas nacionales, multinacionales y en CMI, mientras que el 17% se encuentra trabajando o estudiando en el extranjero.

*“Celebrar los primeros 40 años de la Fundación Juan Bautista Gutiérrez es reafirmar nuestra convicción de que la educación es el motor del desarrollo. Impulsar la formación en ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas fortalece la capacidad de nuestra región para innovar y competir de manera sostenible. Desde la Fundación, continuamos creando oportunidades que transforman el talento en conocimiento, progreso y futuro para nuestros países”* expresó Felipe Bosch, Vicepresidente de FJBG y Presidente Chairman de CMI Capital.



Más que una beca, el Programa de Becas Universitarias de la Fundación Juan Bautista Gutiérrez representa un compromiso integral con cada joven becado, que va mucho más allá del pago de la universidad.

Al recibir la beca, se integran a la familia de la Fundación y, a lo largo de su carrera universitaria, cuentan con apoyo económico para sus gastos de estudio, acompañamiento académico, coaching y herramientas para fortalecer su carácter y liderazgo.

*“Hoy hemos compartido historias que nos inspiran, sueños que comienzan a hacerse realidad y jóvenes que nos recuerdan que el futuro está lleno de posibilidades.”*

*En ellos vemos dedicación, excelencia, responsabilidad y un profundo deseo de superarse y sabemos que con esa pasión y compromiso están listos para transformar su vida; y los sueños que hoy celebramos, se convertirán en realidades que harán de nuestro mundo un lugar mejor”.* Cristina Díaz, Directora Ejecutiva de la Fundación Juan Bautista Gutiérrez.

La Fundación Juan Bautista Gutiérrez sigue trabajando con dedicación para construir un legado de oportunidades y un futuro mejor. ¡Juntos estamos cumpliendo sueños y transformando vidas!



## Un espacio que celebra la legendaria marca de videojuegos Nintendo llegó a Guatemala – La Tienda de Mario.com

Mario, Pikachu, Kirby, Zelda y Donkey Kong son algunos de los personajes más emblemáticos de la cultura pop. Durante décadas, han marcado un precedente en la industria de los videojuegos, y es Nintendo, la reconocida empresa japonesa, la responsable de darles vida.

Para celebrar la popularidad y el legado de estas franquicias, llega a Guatemala Tienda de Mario.com ([www.tiendademario.com](http://www.tiendademario.com)), un nuevo espacio especializado en productos oficiales de Nintendo. El proyecto contará con una tienda física en el Centro Comercial Peri-Roosevelt y una plataforma en línea desde donde los fanáticos podrán realizar compras desde cualquier parte del país.



Y que mejor manera de inaugurar que con un torneo de Mario Kart donde grandes, jóvenes y pequeños compartieron y disfrutaron.

En Tienda de Mario.com se podrán encontrar diversas categorías de productos de Nintendo: videojuegos, consolas, tarjetas coleccionables de Pokémon (TCG), accesorios, figuras y artículos de colección, entre otros. La propuesta busca ofrecer no solo los productos más solicitados, sino también piezas únicas y exclusivas inspiradas en el mundo Nintendo.

### Programa de lealtad: Club de Mario

Una de las grandes novedades que ofrecerá Tienda de Mario.com será su programa de lealtad, mediante el cual los clientes podrán obtener una membresía gratuita al Club de Mario, donde acumularán puntos con cada compra (un punto por cada quetzal gastado). Esta membresía podrá guardarse fácilmente en Google Wallet y Apple Wallet. La membresía al Club de Mario contará con dos niveles —Básico y Premium—, cada uno con beneficios exclusivos que podrán canjearse con los puntos acumulados.

**Entre algunos de los beneficios de la membresía, disponibles a partir de enero de 2026, se encontrarán:**

- Un regalo para todos los cumpleaños de cada mes del año.
- La posibilidad de participar en el sorteo de un paquete de cumpleaños que incluye una (1) piñata, un (1) pastel y cuatro (4) horas de un saltarín (exclusivo para niños de hasta 8 años).

### Apertura y regalos por lanzamiento

Tienda de Mario.com abre oficialmente sus puertas el 04 de noviembre de 2025 en el Centro Comercial Peri-Roosevelt, y el sitio web [www.tiendademario.com](http://www.tiendademario.com) estará disponible a partir de esa misma fecha.

Los días 8 y 9 de noviembre, quienes visiten la tienda y presenten su móvil con la membresía gratuita recibirán un regalo de colección sin necesidad de compra. ¡Y eso no es todo! Quienes reciban el regalo de colección el 8 o 9 tendrán una oportunidad de oro de encontrar dentro de su obsequio uno de los cinco (5) certificados por Q500 para compras en la tienda.

Además, a partir del 15 de noviembre, Tienda de Mario.com premiará, con un regalo conmemorativo por apertura, a los primeros 500 niños que presenten sus calificaciones con el año 2025 ganado.

Recuerda: comprando en Tienda de Mario.com siempre ganas más. ¡Apresúrate, corre y busca tu regalo de colección! Para más información, visita [www.tiendademario.com](http://www.tiendademario.com) o síguenos en nuestras redes sociales oficiales: Instagram: @tiendademario Facebook: Tienda de Mario



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Se promueve la regulación del transporte de carga y personas indicó el CIV



El viceministro de Transporte del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Fernando Suriano indicó que junto a la Dirección General de Transporte (DGT), se está trabajando en el trámite de licencias para ordenar todo lo respecto

Suriano afirmó que en la DGT se habilitó un canal de denuncias para realizar las que correspondan, en este sector. Además que se avanza en la instalación de velocímetros y que junto a Protección Vial (PROVIAL), se busca homologar la normativa y procedimientos.

El funcionario, agregó que según el análisis las principales causas de los accidentes son por:

- Alta velocidad
- Uso irresponsable de celulares cuando se maneja
- Uso de alcohol y drogas

Como parte de las acciones, la estrategia de mediano y largo plazo es a través de la propuesta de Ley del Transporte que reformaría la que viene desde 1946, para separar el transporte de carga y transporte de personas. Se afirma que el 75% de modalidades de transporte no tienen regulación y ordenamiento.

### Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA), y las deficiencias en el sistema de aire acondicionado.

El viceministro Suriano anunció que, se ha completado la Fase 2 de modernización del sistema de enfriamiento, con la instalación de tres nuevas torres de enfriamiento y cuatro nuevos chillers, lo que ha representado un avance del 80% en la mejora de las salas y áreas operativas, proporcionando un entorno más cómodo para los pasajeros.

Además, Suriano destacó que, tras 11 años, se ha renovado el sistema de control y comunicaciones del tránsito aéreo, lo que optimiza la gestión de vuelos y refuerza la seguridad operacional.

En cuanto a la infraestructura de servicio, el aeropuerto ha incorporado tres nuevos counters dobles, lo que eleva el total a 62, mejorando la capacidad de atención para múltiples aerolíneas y facilitando el flujo de turistas.

En términos de energía y seguridad, se completó el mantenimiento de las siete subestaciones eléctricas del aeropuerto sin interrumpir el suministro de energía, lo que garantiza la operatividad constante. Sin dejar de lado el proceso de modernización que incluye, la instalación de un nuevo sistema de CCTV que estará conectado a la sala situacional del centro de operaciones de emergencia (COE), lo que optimiza la vigilancia y la respuesta ante emergencias.



## MP allana inmueble en la zona 2 de la ciudad de Guatemala, donde supuestamente funcionan varias empresas

La Fiscalía contra la Corrupción, en coordinación con la Fiscalía Regional Metropolitana y con acompañamiento de la Policía Nacional Civil (PNC) realiza diligencia de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en inmueble ubicado en la zona 2 de la ciudad de Guatemala.

La Oficina de Prensa del MP explicó: *“el operativo se desarrolla en seguimiento a una investigación iniciada de oficio por el Ministerio Público (MP), derivada de información divulgada en medios de comunicación y redes sociales, relacionada con la existencia de un inmueble que funge como sede de diversas empresas contratistas del Estado, aunque su apariencia no refleja la capacidad operativa que reportan.*

*Además, se investigan otras supuestas irregularidades; por ello, en el ejercicio de la acción penal pública, se abrió el expediente respectivo con el propósito de establecer la posible comisión de hechos ilícitos.”*



Según se divulgó recientemente, por un medio de comunicación en Guatemala, en este domicilio funcionarían varias empresas que actualmente, gestionan millones de quetzales provenientes de fondos públicos a través de proveer servicios y productos al Estado.

La investigación está en curso por lo que será en los tribunales de justicia, según el debido proceso donde se deberá determinar las causales y también las responsabilidades de los hechos a los que se da el seguimiento respectivo.

Hasta el momento, solo se tiene información de la diligencia que se efectúa por parte del ente investigador.



## CHANGAN impulsa la productividad empresarial en Guatemala con su nueva línea de vehículos comerciales

Recientemente, el lanzamiento oficial en Guatemala de su renovada línea de vehículos comerciales, que incluye los modelos Panel M60, Microbús M60 y la línea de camiones CM20, vehículos diseñados para responder a las crecientes necesidades de transporte de carga, logística, transporte de personal y servicios para empresas grandes y pequeñas.

Changan, con 17 años en Guatemala, ha entregado más 17,000 vehículos, sumados a los 30 millones de clientes alrededor del mundo. Ofreciendo diversidad de líneas: SUV, pick up, vehículos de nuevas energías (electrónicos/híbridos), y por supuesto la línea comercial.

Durante años, los vehículos comerciales han sido una herramienta importante de trabajo para los guatemaltecos. La venta de este tipo de vehículos alrededor del mundo ha crecido exponencialmente gracias a la incursión de nuevas industrias, negocios y la tendencia de emprender.

Estos datos reflejan que existe un mercado relevante para vehículos orientados a labores empresariales, transporte y logística, tanto para grandes compañías como para pequeñas y medianas empresas.

Por otro lado, el ecosistema de servicios, mantenimiento y servicios postventa cobra cada vez más relevancia: un parque vehicular mayor, condiciones exigentes de operación y retos de infraestructura exigen vehículos confiables, de bajo costo operativo y con respaldo técnico.

### Modelos disponibles

**Panel M60:** la Panel M60 tiene capacidad de 1 tonelada, está equipada con un motor 1.5 litros de 4 cilindros y 16 válvulas, que genera 107 caballos de fuerza y 153 Nm de torque, ofreciendo un desempeño eficiente y constante. Su transmisión manual de 5 velocidades con tracción trasera brinda fuerza y estabilidad incluso en condiciones de carga exigentes.

Diseñada para trabajar con total confianza, la M60 Panel cuenta con frenos delanteros de disco ventilado, frenos traseros hidráulicos de tambor, barras contra impactos en las puertas, ABS con EBD y cinturones de tres puntos, garantizando seguridad en cada viaje. Con una capacidad de carga de 1.25 toneladas, un volumen útil de 5.15 metros cúbicos y un tanque de 10.5 galones más 2 de reserva, la Changan M60 Panel se posiciona como una solución ideal para el transporte de mercancías, distribución y logística urbana.

**Microbús M60:** impulsado por un motor 1.5 litros, 4 cilindros y 16 válvulas, el Microbús M60 ofrece 107 caballos de fuerza y 153 Nm de torque, junto con una transmisión manual de 5 velocidades y tracción trasera, proporcionando un manejo ágil, estable y eficiente.

Con capacidad para 11 pasajeros, el Changan Microbús M60 brinda un interior amplio y confortable, equipado con tapicería de tela, apoyacabezas en todos los asientos, radio con conexión auxiliar y USB, vidrios eléctricos, tablero digital, doble salida de aire acondicionado y cerradura central, asegurando una experiencia de viaje placentera y práctica.

**El Changan Microbús M60** cuenta con un tanque de 10.5 galones más 2 de reserva, una altura de 1,935 mm y un largo de 4,430 mm, lo que se traduce en un vehículo espacioso, eficiente y confiable para todo tipo de necesidad de transporte.

**Línea de Camiones CM20:** esta línea combina ingeniería confiable y diseño funcional, pensada para negocios, flotillas y emprendedores que necesitan un vehículo capaz de adaptarse a distintos escenarios de carga y transporte urbano. Vehículos ideales para atender las necesidades de transporte con una alta capacidad de carga y dimensión. Con capacidad de carga de 1.5 toneladas, modelos de cabina sencilla con una palangana de 3.332 mm de largo, el modelo de doble cabina con una palangana de 2,600 mm de largo, y el furgón con capacidad de 8.8mts<sup>3</sup>.

“Con esta nueva familia de vehículos comerciales buscamos acompañar el crecimiento del sector productivo guatemalteco —desde grandes flotas hasta microempresas—, ofreciendo soluciones de movilidad que responden al día a día de nuestras empresas”, comentó Gilberto Montoya, Gerente General de Changan Guatemala.

